

# Quiere Toluca generar agua

► Siembra la Alcaldía 3 millones de árboles en el Nevado; intenta revertir daño ecológico

**Sandra García**

TOLUCA.- De las más de 8 mil hectáreas que le corresponden al territorio toluqueño dentro del Parque Nacional Nevado de Toluca, el 80 por ciento pertenece a ejidos de Santiago Tlacotepec y Cacalomacán, donde durante la presente administración han sembrado cerca de 3 millones de árboles.

Ana Romo, coordinadora general de Medio Ambiente del Ayuntamiento, explicó que la degradación histórica del Nevado lo ha puesto en una situación de riesgo y es imprescindible la reforestación.

“Actualmente el Nevado atraviesa una etapa crítica, esto no lo digo yo, lo dicen los estudiosos del Nevado debido a la acumulación de procesos históricos de degradación y sobreexplotación”, aseguró Romo.

Ahora, a través de la siembra que ha emprendido la Alcaldía, intentan mantener los ciclos naturales del agua en la zona.

“Sin duda alguna la mayor importancia ambiental del Nevado de Toluca radica en que es una fábrica de agua, sus escurrimientos surten a dos de las tres regiones hidrológicas más importantes del Estado de México y del País.

“Al norte la región hidrológica número 12 que es la de Lerma y la

región hidrológica 18 que es la del Cutzamala, entonces podemos decir que el Nevado de Toluca surte a la zona metropolitana del Valle de México y a la zona metropolitana del Valle de Toluca”, explicó Romo.

Del total de hectáreas que se ubican en suelo toluqueño 888 están destinadas a la agricultura, en especial la siembra de maíz, con 639, y de papa, con 208.

“Estamos tratando de recategorizar el Parque Nacional a otra figura de Área Natural Protegida, con el objeto de reconvertir las parcelas que hoy se dedican a la papa a una opción económicamente viable, pero ambientalmente sustentable que pueden ser árboles de Navidad”, dijo.

El Ayuntamiento sembró especies de oyamel, pino hatwegii y montezumae, cuyo costo unitarios es de aproximadamente 250 pesos y una sobrevivencia de más del 80 por ciento; en total, incluidos los gastos en la maquinaria y abono, han invertido 5 millones de pesos.

[sandra.garcia2@reforma.com](mailto:sandra.garcia2@reforma.com)

## Acaparadores

El Parque del Nevado alcanza 10 municipios

- 53 mil 902 ha en total ocupa
- 19 mil 440 hatocan a Zinacantepec
- 8 mil 46 ha corresponden a Toluca



Fecha <b>01.07.2009</b>	Sección <b>Estado</b>	Página <b>9</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------



Sandra García

> La mayoría de los ejemplares plantados en las faldas del volcán tienen 18 meses de edad.